## EUDS Mi Universidad

Nombre del Alumno: Alma Azucena Claudio González

Parcial: 1

Nombre de la Materia: Patología del adulto

Nombre del profesor: María Del Carmen López Silba

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 6

Las enfermedades digestivas son trastornos del aparato digestivo, que algunas veces se denomina tracto gastrointestinal.

Gastroenteritis

Inflamación (irritación) de la mucosa del estómago y del intestino. La pérdida de apetito y las náuseas, seguidas de diarrea, son los primeros síntomas de esta enfermedad.

Luego se producen accesos de vómito, con diarrea acuosa, dolor abdominal, fiebre y debilidad Suele desaparecer al cabo de dos o tres días, habitualmente está causada por una infección vírica, que se transmite con facilidad de una persona a otra por contacto individual.



Gastritis

Es la inflamación de la membrana que recubre el estómago, y dependiendo de si se mantiene o no en el tiempo (lo que depende de su causa y del tratamiento médico prescrito) puede presentarse de manera aguda o crónica.

• La gastritis aguda tiende a estar producida por infecciones virales, bacterianas o parasitarias, incluso por el consumo de determinados medicamentos principalmente aquellos que son inflamatorios, consumo de bebidas alcohólicas, o de manera alérgica a algunos medicamentos, o mediante la ingestión de ácidos corrosivos.

• La gastritis crónica es causada por determinadas infecciones, consumo continuado y excesivo de bebidas alcohólicas, tabaco y posteriormente por la anemia

perniciosa.

Úlcera peptica o gastrica Es una llaga situada en la pared interna del estómago o del intestino delgado superior (duodeno). Las úlceras pépticas se producen cuando la capa protectora del intestino o del estómago se resquebraja. Entonces, los jugos digestivos pueden dañar el tejido del intestino o del estómago (úlceras duodenales o gástricas, respectivamente).

PATOLOGÍAS DIGESTIVAS

> Enfermedad de reflujo gastroesofagico

Se define como el paso del contenido gástrico al esófago de forma espontánea, en ausencia de algo que lo provoque.

Los síntomas más característicos del ERGE son los siguientes:

- Acidez y/o la regurgitación ácida.
- Otros síntomas, los cuales son menos comunes, pueden estar relacionados con esta patología como;
- -Dolor de pecho
- -Jadeos
- -Ddolor de garganta
- -Afonía por irritación causada por el contenido ácido en la laringe
- -Toe
- -Asma o dificultad respiratoria por aspiración de ácido por la vía respiratoria, entre otros.

Cáncer de esofago

El cáncer de esófago se origina en la capa más interna (la mucosa) y crece hacia fuera (a través de la submucosa y la capa muscular)

Tipos

- Carcinoma de celulas escamosas: Este tipo de cáncer puede ocurrir en cualquier lugar a lo largo del esófago, pero es más común en la porción del esófago de la región del cuello y en los dos tercios superiores de la cavidad torácica.
- Adenocarcinoma: Este tipo de cáncer ocurre generalmente en la parte distal (tercio inferior) del esófago.

Las enfermedades de las vías mencionadas surgen a causa de anormalidades en el interior o el exterior de los intestinos y su intensidad varía desde las que producen síntomas leves sin ninguna complicación a largo plazo y las que causan manifestaciones intratables o resultados adversos. Las enfermedades pueden localizarse en un solo órgano o afectar de manera difusa a diversas localizaciones.

PA] DI(		

El cáncer de estómago aparece como consecuencia de una proliferación anormal de células en cualquier parte del estómago y puede ser benigna o maligna, si se trata de afección maligna el 90% de los casos se deben al adenocarcinoma gástrico y suele surgir como consecuencia de una compleja interacción entre la infección por Helicobacter pylori, la propia predisposición genética y la alimentación, los síntomas iniciales suelen ser molestias abdominales en la zona del estómago, puede surgir o no náuseas y vómitos, malestar general pérdida de peso.



ulcerosa

Cáncer de

estomago

Coloitis

Los pacientes con UC de larga evolución tienen mayor riesgo de presentar displasia epitelial del colon y carcinoma. Diversas características distinguen los cánceres de colon esporádicos de los asociados con colitis.

Cáncer de colon

de de Se desarrollan a partir de adenomas de colon previos, y el cáncer colorrectal se puede evitar detectando y resecando los pólipos adenomatosos del colon. La detección de pólipos y de cánceres precoces asintomáticos se puede realizar analizando la presencia de sangre oculta en heces y por el examen directo de la mucosa.

Ostomias

Es una exteriorización del intestino en la pared del abdomen realizada con el objetivo de poder evacuar las heces debido a un problema médico que impida eliminarlas por el ano. En ciertas ocasiones y dependiendo de la complejidad de la enfermedad y de la intervención, el cirujano decide realizar un estoma. Enfermedades como el cáncer de colon, cáncer de recto, diverticulitis con peritonitis.



## Bibliografía

UDS. (2023). *UDS*. Recuperado el 19 de 05 de 2023, de https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LEN/c5eb7bdaa7a7049e425d4 1efbcf75b30-LC-LEN604%20PATOLOGIA%20DEL%20ADULTO.pdf